



Conseil d'école du mardi 24 juin 2025

Personnes présentes :

- **Enseignants** : Mme BOULERY (directrice), M. CARTIER, Mmes JALABERT, SOUSTRE, SINTRE, (adjoints), Mme MAYNARD (Décharge de direction)
- **RASED** : Mme PATELOUP (enseignante)
- **Municipalité** : Mme CHATELON (adjointe chargée des affaires scolaires), Mme DUFOUR (conseillère municipale),
- **Périscolaire** : Mme SANTANA (responsable du périscolaire)
- **ATSEM** : Mme BASTIER
- **Représentants des parents d'élèves** : Mmes GIROIR, CHABLE, CHAPONNAY, SCHOENECKER, STENGER et M. BURGER
- **DDEN** : M. FAURE

Personnes excusées : Mme WOLF (IEN de la circonscription de HV3), Mmes DORADOUX, RIFFAUD, MOUGAS (représentantes des parents d'élèves)

ORDRE DU JOUR :

1. Vie de l'école : sorties, projets en cours, sécurité
2. Organisation de la rentrée scolaire de septembre 2025
3. Bilan de la coopérative scolaire
4. Questions à la municipalité
5. Questions des parents

1. Vie de l'école : sorties, projets en cours, sécurité

► Sorties/Projets en cours :

Bibliothèque municipale :

- Les élèves de la PS à la GS ont pu profiter de séances plusieurs fois dans l'année (lecture et emprunts de livres).
- Prix « Je lis, j'élis » : participation des classes de MS et GS à ce prix départemental qui consiste à voter (comme lors d'une élection) pour son livre préféré parmi une sélection de 5 livres. Cette année, c'est le livre « *De si mignons Ogrillons* » de Clotilde Perrin qui a gagné pour l'école maternelle.
- Prix « Histoires et coup de cœur ! » : Le prix « Je lis, j'élis » étant réservé aux élèves à partir de la MS seulement, la bibliothèque municipale avait organisé un prix pour nos élèves

de PS. C'est le livre « Il était une fois une souris ver... » de Philippe Jalbert qui a eu le plus de voix.

A noter : Le prix « Je lis, j'élis » sera désormais accessible aux élèves de PS pour la prochaine année scolaire.

- Lectures intergénérationnelles : La classe de GS s'est rendue à la bibliothèque où cinq résidentes de l'Ehpad ont lu des histoires aux élèves.
- Lectures inter cycles : Les élèves des classes de Mme Desroches (CM1/CM2) et de Mme Mortessagne (CM1) ont lu des histoires aux élèves des classes de Mme Soustre et de M. Cartier. L'ensemble de ces actions sera renouvelé l'année prochaine.

Cinéma : Les élèves ont eu dans l'année trois séances offertes par la municipalité. Les élèves sont ainsi allés voir : « Le noël de Petit Lièvre Brun », « Une guitare à la mer » et « Billy le hamster cowboy ».

Projet « robots » avec le Fab'lab du collège : Ce projet de la classe de M. Cartier s'est terminé par deux rencontres autour de jeux :

- Rencontre à la maternelle (mai) : Des jeux de robotiques ont été proposés aux élèves de la maternelle et aux collégiens où il fallait programmer des robots et piloter un drone.
- Rencontre au collège (juin) : Les élèves de la maternelle sont allés au collège pour participer à des jeux autour de robots programmés par les collégiens.

Projet autour de la forêt : La classe des GS se rendra le jeudi 26 juin à « Hêtre en forêt » sur la commune de Nedde pour des activités d'observation de la nature et des activités dans des espaces cabanes.

Projet Nefle : L'année dernière, les élèves de la maternelle avaient réalisé un parcours dans le centre-ville de Saint-Léonard mettant en avant l'artiste Sanfourche, la porcelaine et des monuments importants de la ville.

Après une remise en état de certains bacs par les élèves et la municipalité (nouvelles plaques, plantations...), le circuit sera prêt pour la saison estivale. Pour les familles ayant déjà fait le parcours et obtenu « la surprise », un nouveau défi va être proposé d'ici peu avec une nouvelle « surprise ». Une communication dans les cahiers et/ou par mail sera faite dès que tout sera prêt.

Exposition Sanfourche : La classe de PS et la classe de MS se sont rendues à l'exposition de l'artiste Sanfourche le lundi 16 juin.

Syded (syndicat départemental d'enlèvement des déchets) : Intervention en mai dans les classes de TPS/PS, PS, MS et GS afin de sensibiliser les élèves à la notion de recyclage et de tri.

Sortie de fin d'année :

- Classe de Mme Jalabert « les sabots de laine » le jeudi 22 mai
- Classe de Mme Soustre : « Les ânes de Vassivières » le lundi 23 juin
- Classes de Mmes Sintre, Boulery et M. Cartier : « les sabots de laine » le lundi 30 juin

Aucune participation financière n'a été demandée aux familles. Les entrées sur les structures d'accueil sont financées par la coopérative scolaire et le transport par la municipalité.

Liaison GS/CP :

- Lundi 30 juin (matin) : Les élèves de GS iront dans les classes de CP pour permettre de se familiariser avec les locaux et les enseignants pendant que les CP reviendront en maternelle.
- Lundi 30 juin (18h) : Possibilité pour les familles de visiter les locaux de l'école Pressemene.

Fête de fin d'année : Organisée par l'association des parents d'élèves, elle se déroulera le 27 juin au stade Poulidor à 18h. Les élèves de la maternelle chanteront à cette occasion.

► Sécurité :

Exercice incendie : Le troisième exercice incendie a eu lieu le 02/06/2025 et s'est déroulé dans de bonnes conditions.

PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) :

- C'est un document opérationnel qui permet d'assurer la sécurité des personnes présentes dans l'école dès lors que survient un événement majeur et en attendant l'arrivée des secours.
- A partir de la rentrée de 2025, les deux plans qui existaient par le passé (relatifs aux risques majeurs, d'une part, et à l'attentat-intrusion, d'autre part) ont été réunis, faisant du PPMS un document unique.
- Ce PPMS uniifié comprend trois parties :
 - o partie 1 : la description de l'école ;
 - o partie 2 : l'organisation interne de l'école et les conduites à tenir ;
 - o partie 3 (optionnelle) : les outils à la disposition des directeurs d'école
- Au moins deux exercices PPMS sont réalisés chaque année.

2. Organisation de la rentrée scolaire de septembre 2025

► Visite pour les nouveaux élèves :

- Pour les PS : deux dates de visite sont proposées le vendredi 20 juin et le mardi 1er juillet (17h30)
- Pour les TPS : une visite a été proposée le jeudi 19 juin
- Pour les nouveaux MS ou GS arrivant d'une autre école : des visites individuelles ont été proposées
- Pour l'ensemble des nouveaux élèves : une matinée portes-ouvertes de l'accueil de loisirs périscolaire et du restaurant scolaire a été proposée le samedi 14 juin
- Pour les élèves fréquentant la crèche ou étant gardés chez une assistante maternelle : une visite a eu lieu le mardi 17 juin (crèche) et le mardi 10 juin (assistantes maternelles) dans la matinée sur le temps scolaire.

► Effectifs pour la rentrée scolaire de septembre 2025 :

TPS	PS	MS	GS	Total
6	33	30	28	97

Effectifs pouvant être modifiés avant la rentrée en fonction des inscriptions/radiations durant l'été.

Les listes de chaque classe seront affichées uniquement dans l'enceinte de l'école le jour de la rentrée, le lundi 1^{er} septembre. Un mail sera envoyé le vendredi 29 août en fin de journée à chaque famille pour les informer de la classe dans laquelle sera leur enfant (nom de l'enseignant et prénom des autres élèves).

Mme Maynard effectuera à nouveau la décharge de direction de Mme Boulery. L'équipe enseignante reste inchangée. Au niveau du Rased, Mme Guybert remplacera Mme Pateloup.

Agrément piscine :

Comme chaque année, les GS auront un cycle piscine de 10 séances durant la prochaine année scolaire. Il faut impérativement que des parents agréés soient présents lors de ces séances (au moins 2 par séance). Il est donc nécessaire que certains parents (grands-parents...) passent cet agrément qui est valable 5 ans.

Une information sera collée dans les cahiers et envoyée par mail concernant des dates des prochaines passations pour obtenir l'agrément. Les parents qui souhaitent s'inscrire doivent en informer la directrice.

Pour l'année scolaire 2025-2026, les créneaux piscine auront lieu les lundis pour la classe de Mme Jalabert et les vendredis pour Mme Soustre de la même semaine (de fin mars à début juillet).

L'équipe enseignante remercie les parents qui ont accompagné cette année les deux classes de GS.

3. Coopérative scolaire

Mme BOULERY, mandataire, procède au bilan.

La coopérative scolaire a pour but de financer différents projets au sein des classes et/ou de l'école (sorties, entrées de spectacle, musée, petit matériel, jeux...) au bénéfice des enfants.

Solde à la rentrée scolaire : + 3 793.09€

Dépenses		Recettes	
Achats pour activités pédagogiques (livres, recettes, bricolage, projets...)	- 1 151.82 €	Participation volontaire des familles	+ 1 595 €
Adhésion à l'OCCE	- 255 €		
Frais de tenue de compte bancaire	- 20.70 €	Bénéfice de la vente des photos scolaires	+ 1 648.12 €
Spectacle de Noël « Les sept flèches de l'arc-en-ciel »	- 619 €		
Total dépenses :	- 2 046.52 €	Total des recettes :	+ 3 243.12€

Solde au 24/06/2025 : + 4 989.69€

Dépenses à venir :

- ▶ Sorties :
 - Classe de Mme Jalabert : les sabots de laine (environ 236€) et Hêtre en forêt (environ 232€)
 - Classe de Mmes Sintre, Boulery et Cartier : les sabots de laine (environ 504€)
 - Classe de Mme Soustre : Les ânes de Vassivière (environ 225€)

Nous remercions la municipalité pour le financement de l'ensemble des transports sur l'année scolaire.

4. Question à la municipalité

L'équipe enseignante remercie la municipalité pour le renouvellement de matériel (massicots, relieuses...) et l'achat de mobilier (armoires, étagères...).

- ▶ **Est-ce que l'achat d'une cuisinière électrique est toujours prévue (utilisation par les adultes lors des ateliers cuisine avec les élèves) ?**
- Réponse de l'adjointe chargée des affaires scolaires : Oui, cela va être fait très prochainement. Un agent des services techniques passera à l'école pour étudier la faisabilité technique du projet.

5. Questions des parents

Question à l'équipe enseignante :

- ▶ **Après un an au passage de la semaine à 4 jours, quel est votre retour ? Cela a-t-il eu un impact sur les apprentissages des enfants, leur fatigue, et leur comportement ?**
- Réponse de l'équipe enseignante : Ce rythme semble convenir davantage aux élèves de maternelle. Les PS peuvent faire des ateliers après la sieste ce qui n'était pas le cas avant et ils sont vraiment disponibles sur la fin de la journée. La fatigue se fait moins ressentir en fin de semaine ce qui rend les temps d'apprentissage plus homogènes sur l'ensemble des journées.

Question à la municipalité :

- Serait-il possible d'envisager l'installation, dans le parc de l'ALSH municipal, d'une structure de jeux extérieure réservée aux enfants de moins de 6 ans ?

Réponse de l'adjointe chargée des affaires scolaires : Oui, la municipalité va se mettre en rapport avec des entreprises pour mettre cela en place.

Le mandat de DDEN (Délégué Départemental de l'Education Nationale) de M. Faure se termine à la fin de l'année scolaire et il ne souhaite pas le renouveler.

L'équipe enseignante remercie M. Faure pour son engagement depuis plusieurs années pour l'école publique et laïque dont l'école maternelle de Saint-Léonard-de-Noblat.

M. le DDEN remercie l'école pour son accueil.

La Présidente du Conseil d'École,

Mme Boulery

Les secrétaires de séance,

Mme Maynard

Mme Giroir